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文娱

将《孔雀》视为“收官之作”

杨丽萍：孔雀舞给我带来福气
本报记者 任磊磊

青春版相声大会

明日将亮相

本报讯（记者 霍晓
蕙） 记者从济南市曲艺团
获悉，为迎接党的十八大胜
利召开，营造欢乐喜庆的文
化氛围，济南市曲艺团将在
明湖居推出“笑傲明湖·相
约快乐”青春版相声大会。

泉城济南曾与北京、天
津并称曲艺“三大码头”，有

“北京学艺，天津练活，济南
踢门槛”之说。近几年，北京
的德云社、嘻哈包袱铺，天
津的谦祥益、名流茶馆等相
声剧场异常火爆，备受观众
青睐，点燃了新一代相声的
热潮，听相声成为时尚潮
流。随着相声剧场的不断升
温，济南独有的专业相声剧
场——— 明湖居相声大会应
运而生。

据了解，青春版相声大
会将于11月每周五晚在明
湖居举办，11月2日举办首
演，共4场演出。本次相声大
会的演员全部由济南市曲
艺团的青年曲艺演员担任，
其中不乏“80后”相声新秀，
如被观众所熟悉的青年演
员“冬子”、“小济南”等，演
出的内容包括相声、快板、
快书等。

迪士尼收购

卢卡斯影业
《星战7》2015年上映

本报讯 北京时间10月31日
消息，据国外媒体报道，迪士尼近
日以40 . 5亿美元的价格收购卢卡
斯影业，将会在2015年出品《星球
大战》第七部，并以此展开新的三
部曲。乔治·卢卡斯表示此举是为
了让《星球大战》系列世代相传。

收购完成之后，史蒂文·斯皮
尔伯格的制片伙伴凯瑟琳·肯尼迪
将出任卢卡斯影业的主席，乔治·
卢卡斯将继续留在《星球大战》中
出任“创意顾问”。

在声明中，乔治·卢卡斯说：
“迪士尼庞大的影视帝国和经验会
让卢卡斯在电影、电视、互动媒体、
主题公园、现场娱乐活动以及消费
品等领域留下新的脚印。”

吞并卢卡斯影业之后，迪士尼
已经拥有了三家巨型制作公司，另
外两家是大家熟悉的漫威和皮克
斯。 （闻玉）

本报讯 第49届韩国电影
大钟奖颁奖典礼于10月30日晚
落幕。古装大片《光海，成为王的

男人》包揽了包括最佳影片、最
佳导演和最佳男演员在内的共
15项大奖，成为最大赢家。

张艺谋获得了“大钟国际电
影特别贡献奖”。

（王尚）

《光海，成为王的男人》狂狂揽15项大钟奖

著著名名舞舞蹈蹈家家杨杨丽丽萍萍担担任任总总编编导导的的大大型型舞舞剧剧《《孔孔雀雀》》正正在在全全国国巡巡演演，，这这部部被被称称为为

““收收官官之之作作””的的舞舞剧剧倾倾注注了了杨杨丽丽萍萍的的心心血血和和才才华华，，让让观观众众为为之之震震撼撼。。1111月月44日日，，杨杨丽丽

萍萍将将携携《《孔孔雀雀》》到到青青岛岛大大剧剧院院演演出出，，日日前前她她接接受受了了本本报报记记者者的的采采访访，，从从舞舞台台创创作作谈谈

到到退退休休、、谈谈到到接接班班人人，，甚甚至至自自己己的的负负面面新新闻闻。。

本报讯 2013年央视
春晚依然由哈文担任总导
演，导演组也还是原班人
马，11月24日起语言类节目
将进行初次审查。曹云金、
高晓攀等青年相声演员或
将在初审中带着新作亮相。

据知情人介绍，就在最
近两天，导演组已开始收取
语言类节目的本子，在11月
2 4 日 将 开 始“ 第 一 次 走
台”——— 这也意味着初审正
式开始。据悉，届时部分语
言类节目将正式和导演见
面。

新科央视相声大赛冠
军高晓攀表示，“已将两个
全新的本子送给了春晚导
演组。”据介绍，两个新节目
都是反映当今社会热点的
问题，有一定的讽刺意义。

“嘻哈包袱铺”的工作人员
透露，他们送审的相声形式
上有所创新，除了可能多人
上场表演外，还打算结合一
些多媒体技术展现节目内
容。相声演员曹云金在抓紧
时间准备本子，不出意外他
也将参加本次初审。

春晚语言类节目

24日初审

孙燕姿喜获儿子

本报讯 近日娱乐圈
的喜事颇多，李小璐、朱茵
在同一天得千金。10月31日
据称是孙燕姿表姐的用户
在推特(twitter)上证实，孙
燕姿已生产。随后孙燕姿个
人工作室发公告，表示孙燕
姿于10月30日下午入院待
产，并于同日晚间自然分娩
诞下男宝宝，重6 . 8斤，母子
健康。据悉，孙燕姿预计4个
月后开工，未来的工作由经
纪公司处理。 (王益)

10月31日，张艺谋被韩国檀
国大学授予文学名誉博士学
位，心情不错的他大秀书法。

《孔雀》凝聚了

自己的人生与思考

杨丽萍任总编导的《孔雀》
是一部中国原创舞剧，邀请了叶
锦 添 担 任 美 术 设 计 。该 剧 围 绕

“生命”和“爱”两个永恒的主题
展开，杨丽萍在创作中融入了很
多人文关怀，用具象的孔雀和抽
象的表演，传递出自己对艺术和
生命的感悟。杨丽萍说：“孔雀是
云南人的图腾，实际上是代表东
方人的。它和凤凰一样都是美的
化身。生命是轮回的，春夏秋冬
生老病死，我现在步入了冬天，
新的生命会诞生。这部舞剧代表
了我几十年的人生经历，以及我
对美、对自然、对生命的体验与
思考。它并不是白族舞、芭蕾舞、
傣族舞的集合，而是我们这一代
少数民族后裔创造的一部别样
作 品 。作 品 里 讲 生 命 的 意 义 也
好，过程也好，春夏秋冬也好，都
是每个人要面对的。”

对于这部来之不易的作品，
杨丽萍格外珍惜。“从1979年我
第一次跳孔雀舞开始，就特别有
福气：生命无比愉悦，每天过得
很充实。我珍惜每一个在舞台上
表演的机会，每次都把它当做最
后一次表演。”

说到退休，杨丽萍表示，没
想那么多，“这部舞剧明年年底
才 能 演 完 ，我 没 想 演 完 会 干 什
么，但我肯定会做我喜欢做的、
擅长做的事情。”

团里每个人

都有机会成为接班人

在《孔雀》里有个角色格外
引人注目，那就是杨丽萍的外甥
女小彩旗。小彩旗在这部舞台剧
里，像个陀螺一样一直在旋转，
一场下来要转接近两个小时。对
于这个角色的设计，杨丽萍解释
说：“创作这个舞剧的时候，有很
多 老 师 都 在 参 与 ，不 是 我 一 个
人 。我 们 在 一 起 感 悟 生 命 是 什
么，时间是什么，意味着什么。小
彩旗从小就喜欢旋转，倒着做也
能看书，所以我们就萌发了让她
来代表‘时间’这个角色。刚开始
训练的时候，她第一天能转20分
钟，后来半个小时，再后来能一

直转 4个小时。她每一场演出都
要转 2个小时，很多老艺术家都
觉得奇怪，这孩子怎么能在一米
高的台子上一直旋转，并且毫无
偏移，这就是天才天赋。我们这
个剧里特别需要这样的角色，这
个角色也特别适合她。”

有不少媒体称杨丽萍要将
小彩旗培养成自己的接班人。对
此，杨丽萍称，自己团里的每一
个人都有希望成为“接班人”。

“我们在开始排练的时候，就一
直在找B角，而且团里还有不少
二 十 多 岁 的 舞 者 来 表 演‘ 小 孔
雀’，很多舞者的技术都很高。有

我这样的老师，他们也会总结、
成长起来。小彩旗比较有天赋，
我告诉她怎么做，她一下子就能
接受。”

经营别墅挣钱

是为培养舞蹈人才

一直比较低调的杨丽萍最
近罕见地爆出负面新闻：她被批
在洱海的“豪宅”污染了周边环
境。对此杨丽萍说，那幢别墅用
来搞经营，实际上是为了赚些钱
培养那些想学舞蹈的人。“我在
10年前就到了这个岛上，因为我

是云南人，我要落叶归根。那时
候的小岛是个小渔村，渔民们白
天撒网捕鱼，过得特别单纯，后
来因为我去了，那个岛就变得著
名了。2000年，当时别墅的设计师
知道我要在那里定居，就给我设计
了那幢房子。这是我见过的最美的
房子，文化元素、艺术感面面俱到，
太漂亮了。这栋别墅盖了6年，还设
计了中国现有的最高的防盗系统，
但因为太多人去参观，我就把别墅
腾出来供大家欣赏，参观的游客
还可以住下来。我把经营所得的
钱 用 来 培 养 那 些 想 学 舞 蹈 的
人。”

《《光光海海，，成成为为王王的的男男人人》》剧剧照照
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